

David Sugarman, “Las historias ocultas del caso Pinochet».

Una nueva investigación del Profesor Emérito de Derecho David Sugarman ofrece el relato más completo hasta la fecha de los procedimientos ante el Máximo Tribunal del Reino Unido en el caso Pinochet (1998-1999) y sus consecuencias. Gracias a su trabajo, nos enteramos de los entretelones de una de las decisiones más importantes tanto para el derecho internacional como para el propio derecho público británico, y con gran repercusión en Chile. 23 de abril de 2025



El arresto en Londres en 1998 del General Augusto Pinochet por un magistrado español bajo cargos de crímenes de lesa humanidad, junto con los procedimientos legales que siguieron a su arresto, no han tenido precedentes y, por lo tanto, fueron históricos. Era la primera vez que un exjefe de Estado fue arrestado mientras viajaba al extranjero por cargos de genocidio y tortura, y donde una reclamación de inmunidad fue rechazada por un tribunal doméstico. El Máximo Tribunal británico reescribió las reglas internacionales que protegían a los líderes mundiales de ser procesados después de dejar el cargo. Altamente controvertido, Jack Straw, el Ministro del Interior, recibió más de 70,000 cartas acerca del asunto, reflejando el intenso interés público en el caso. Todos parecían tener una opinión sobre los méritos del caso (o su carencia). Pero, ¿qué hay de los jueces que decidieron el caso y la realidad de la toma de decisiones judiciales? ¿Se ajustaron a la idea de larga data de los jueces como sujetos imparciales y completamente desvinculados de cualquier preferencia personal?

Un nuevo artículo y una entrada de blog del Profesor Emérito de Derecho David Sugarman [1], que proporcionan el relato más completo hasta la fecha de los procedimientos ante el Máximo Tribunal del Reino Unido en el caso Pinochet (1998-1999) y sus consecuencias, han sido publicados recientemente con acceso abierto en el *Journal of Law and Society*. Estas exposiciones reciben una mayor elaboración en una conferencia que el Profesor Sugarman presentó en la Universidad de Cambridge en diciembre de 2024, la cual también ha sido publicada recientemente con acceso abierto gratuito. Basándose en una extensa investigación de archivos y un conjunto único de entrevistas con actores clave realizadas durante y poco después del caso, Sugarman desvela aspectos nuevos y